

# II Turkic Universiade

## REGULATION



Turkistan, the Republic of Kazakhstan

September 2023

## I. AIM AND TASKS

The aim of the Turkic Universiade is to promote comprehensive cooperation between the Turkic countries through sports competitions held among student-athletes of universities throughout the Turkic world.

The tasks of the Turkic Universiade are:

1. To develop and promote the world sports movement.
2. To strengthen and promote intercultural dialogue, mutual understanding, friendship, harmony and cooperation.

## II. DATE AND VENUE

Date: 24-29 September 2023.

Venue: Turkistan, the Republic of Kazakhstan.

Arrival days of sports delegations: 24 September 2023.

Registration of sports delegations: 24 September 2023.

Opening ceremony: 25 September 2023.

Closing ceremony: 28 September 2023.

Departure day of delegation: 29 September 2023.

## III. PARTICIPATION AND ADMISSION CONDITIONS

Countries that have submitted applications by the designated deadline are allowed to participate in the II Turkic Universiade (the conditions for submitting applications are provided in section VIII). The table in Appendix 2 to this Regulation provides information about the number of delegation participants.

The following sports competitions will be held within the framework of the II Turkic Universiade:

1. Chess (classical);
2. Table tennis;
3. Volleyball;
4. Judo;
5. Futsal;
6. Greco-Roman wrestling;
7. Freestyle wrestling.

A national team of a member country from the Turkic States Organization (one team from the country) is allowed to participate in competitions in the above sports.

The selection of the National squads of the participating countries is undertaken by the relevant authorized body of the participating countries.

Only officially enrolled university students from the participating countries of the Turkic Council Organization are allowed to participate in the II Turkic Universiade.

Competitors must be aged between 17 and 25 at the time of the event.

Members of sports delegations must wear an identical dress uniform to participate

in the parade of participating countries at the opening ceremony, and an identical sports uniform to participate in competitions.

The host country takes all necessary measures to ensure security in the places of participants' residences and competition venues.

## II. PREPARATION AND COORDINATION CONDITIONS

The Organizing Committee, formed by the host country is responsible for preparing and holding the II Turkic Universiade.

Ministry of Science and Higher Education of the Republic of Kazakhstan, Ministry of Culture and Sports of the Republic of Kazakhstan, Ministry of Foreign Affairs of the Republic of Kazakhstan and Akimat of the Turkistan region coordinate the preparation and holding of the II Turkic Universiade.

Competitions in sports, included in the program of the II Turkic Universiade will be held in accordance with the rules set out in Appendix 1 to this Regulation.

## III. FINANCIAL CONDITIONS

The host party will bear the costs for:

- holding the II Turkic Universiade (sports events);
- preparation and maintenance of competition venues, including sports facilities;
- transportation (meeting /seeing off at the places of arrival/ departure of delegations in the city of Turkistan International Airport, checkpoints across the State border of the Republic of Kazakhstan), escort to the places of residence of sports delegations and back, transportation during competitions (to the venue of sports events and accommodation of sports delegations and back);
- accommodation and meals for members of the participating countries' sports delegations.
- services of invited referees of the international category by sports in accordance with the payment rules for the services of referees of international federations.

The participating countries will bear the costs for:

- transportation costs of participants to the venue and back;
- insurance of delegation members;
- providing the sports delegation with a sports uniform to participate both in the parade of the participating countries and at the opening and closing ceremonies, as well as sportswear to participate in competitions by sports, banners and flags of the participating countries, national anthems recorded on electronic media.

## III. JUDGING

Sports competitions are held according to the rules approved by international federations.

Sports competitions will be judged by the referee panels (referees of the international and national categories by sports), approved and invited by the Organizing Committee.

Protests.

In case of disputes, a representative of the team will submit a formal written protest to the judging panel within 1 hour of the disputed moment, a legitimate decision with then be made via the mandatory use of video and photographic materials.

Any sports or disciplinary protest must be submitted to the jury through a referee or other authorized official in accordance with this Regulation.

Each Head of the delegation or his deputy may appeal against the decision of the referees. This protest must be submitted in a written form to the appeal jury in accordance with this Regulation.

#### IV. TIME AND PROCEDURE FOR SUBMITTING APPLICATIONS

Countries wishing to participate in the II Turkic Universiade must fill out an electronic application in accordance with Appendix 3 and send it to the email address [nnpcfk.sport@mail.ru](mailto:nnpcfk.sport@mail.ru) by July 20, 2023, containing the following information:

- a list of members of the official delegation of the participating country and applications by sports;
- questionnaires of competitions' participants (athletes, coaches, referees, representatives) with photos attached;
- scanned copies of passports of all members of the delegation, and copies of documents confirming the judicial category for referees.

In order to meet sports delegations in a timely manner at the places of arrival, the participating countries must inform the dates of the arrival in Kazakhstan and departure by August 10, 2023.

The registration deadline of applications for participation is July 20, 2023.

#### V. REGISTRATION OF PARTICIPANTS

Upon arrival, the teams are registered. Team members must submit the following documents to the registration commission:

- passport;
- a medical certificate provided by a certified doctor for admission to the competition;
- insurance policy (members of sports delegations are allowed to participate, only if they have the original contract (insurance policy) on life and health insurance of participants against accidents which is mandatory).

Accredited participants (athletes, coaches and judges) are admitted to the competition.

#### VI. AWARD

Teams and athletes who have won prizes in sports competitions are awarded medals and diplomas of the corresponding degrees.

According to the results of the competition, the team standings will be summed up.

## VII. OPENING AND CLOSING CEREMONIES

### *The opening ceremony.*

The cultural heritage of the host country will be performed at the parade of the participating countries. The members of the participating countries' teams in full dress will march in separate groups in alphabetical order of the names of the countries in English.

The official of the host country will give an official welcoming speech to the participants of the II Turkic Universiade.

One of the athletes or an official of the host country will take the oath on behalf of all athletes and referees in order to compete fairly and honestly.

### *The closing ceremony.*

Theatrical performances and cultural events will be held by the host country before the speech of the official of the host country speaking on behalf of the State.

The official of the host country will announce the closing of the II Turkic Universiade, followed by the National Anthem of the Republic of Kazakhstan.

To participate in the parade of participating countries during the opening ceremony of the II Turkic Universiade, the participating parties must provide their sports delegations with ceremonial uniforms, flags of participating countries, recordings of national anthems in electronic media.

## VIII. CONTACTS

Ministry of Science and Higher Education of the Republic of Kazakhstan, Astana, the Republic of Kazakhstan.

1. Akerke Abylaykhan – 8-705-879-72-25, 8-7172-74-16-04,  
[a.abylaikhan@sci.gov.kz](mailto:a.abylaikhan@sci.gov.kz)

2. Akhmedina Zhanel – 8 776-196-45-50, 8-7172-74-20-67,  
[dvpo-888@mail.ru](mailto:dvpo-888@mail.ru).

3.

National Scientific and Practical Center of Physical Culture, Astana, the Republic of Kazakhstan,

1. Sagdat Kabirovich Sadykov– 8-701-917-66-67, [nnpck.sport@mail.ru](mailto:nnpck.sport@mail.ru);

2. Assel Juvanysheva - 8-705-550-78-59, [nnpck.sport@mail.ru](mailto:nnpck.sport@mail.ru).

**THIS REGULATION IS AN OFFICIAL INVITATION TO THE II TURKIC UNIVERSIADE**

**II Turkic Universiade  
September 2023  
Turkistan, Kazakhstan**

Number of athletes by sports						
Sports	Number				Sports category	
	male	female	coach	referee		
Chess (classical)	2	2	1	1	male female	
Table tennis	3	3	1	1	male female	
Volleyball	12	12	2	2	male female	
Judo	7	7	2	2	male 60kg 66kg 73kg 81kg 90kg 100kg +100kg	female 48kg 52kg 57kg 63kg 70kg 78kg +78kg
Futsal	12	-	1	1	male	
Greco-Roman wrestling	10	-	2	1	55kg 60kg 63kg 67kg 72kg 77kg 82kg 87kg 97kg 130kg	
Freestyle wrestling	10	-	2	1	57kg 61kg 65kg 70kg 74kg 79kg 86kg 92kg 97kg 125kg	
Total:	56	24	11	9	80 athletes Maximum 80 athletes can participate from each country	

**II Turkic Universiade  
September 2023  
Turkistan, Kazakhstan**

Maximum number of participating athletes from each country						
athlete	coach	doctor	official representative	head	referee	total
80	11	2	4	1	9	107

Overall programme		
1 day	September 2023	Arrival, training
2 day	September 2023	Competitions and opening ceremony
3 day	September 2023	Competitions
4 day	September 2023	Competitions
5 day	September 2023	Competitions and closing ceremony
6 day	September 2023	Departure

Appendix 3  
to the Regulation

Team application for participation in the II Turkic Universiade  
from \_\_\_\_\_  
(country)

*(the application must be filled in English)*

№	Full name of the participant	year of birth	passport data	sport	university	Faculty, year of study	admission and medical certificate by a doctor

Stamp place.

The number of the admitted \_\_\_\_\_

Doctor \_\_\_\_\_  
(name, signature)

Authorized person \_\_\_\_\_  
(name, signature)

« \_\_\_\_\_ » \_\_\_\_\_ 2023



# ПОЛОЖЕНИЕ II Тюркской Универсиады



г. Туркестан, Республика Казахстан  
Сентябрь, 2023 год

## I. ЦЕЛИ И ЗАДАЧИ

Целью проведения Тюркской Универсиады является содействие всестороннему сотрудничеству между тюркскими странами посредством спортивных соревнований, проводимых среди студентов-спортсменов университетов всего тюркского мира.

Задачи Тюркской Универсиады:

1. Развитие и популяризация всемирного спортивного движения.
2. Укрепление и дальнейшее развитие межкультурного диалога, взаимопонимания, дружбы, согласия и сотрудничества.

## II. ВРЕМЯ И МЕСТО ПРОВЕДЕНИЯ

Даты проведения: 24-29 сентября 2023 года.

Место проведения: г. Туркестан, Республика Казахстан.

Дни приезда спортивных делегаций: 24 сентября 2023 года.

Регистрация спортивных делегаций: 24 сентября 2023 года.

Торжественная церемония открытия: 25 сентября 2023 года.

Торжественная церемония закрытия: 28 сентября 2023 года.

День отъезда делегаций: 29 сентября 2023 года.

## III. УСЛОВИЯ УЧАСТИЯ И ДОПУСКА

К участию во II Тюркской Универсиаде допускаются страны, своевременно представившие заявки (условия подачи заявок приведены в разделе VIII). Количественный состав делегаций приведен в таблице приложения 2 к настоящему Положению.

В рамках II Тюркской Универсиады пройдут соревнования по следующим видам спорта:

1. Шахматы (классические);
2. Настольный теннис;
3. Волейбол;
4. Дзюдо;
5. Футзал;
6. Греко-римская борьба;
7. Вольная борьба.

Для участия в соревнованиях по вышеуказанным видам спорта допускается сборная команда страны-участницы Организации тюркских государств (одна команда от страны).

Комплектование сборных команд стран-участниц по видам спорта осуществляется уполномоченным органом страны-участницы.

К участию во II Тюркской Универсиаде допускаются студенты, официально

зарегистрированные в качестве обучающихся в высшем учебном заведении из стран-участниц Организации тюркского совета.

Возраст участников соревнований должен быть не моложе 17 и не старше 25 лет на момент проведения соревнований.

Члены спортивных делегаций должны быть обеспечены единой парадной формой одежды для участия в параде стран-участниц на торжественной церемонии открытия и единой спортивной формой для участия в соревнованиях.

Принимающая страна предпринимает все необходимые меры по обеспечению безопасности в местах проживания участников и местах проведения соревнований.

#### IV. УСЛОВИЯ И РУКОВОДСТВО ПРОВЕДЕНИЕМ

Общее руководство подготовкой и проведением II Тюркской Универсиады осуществляется Организационным комитетом, образованным принимающей страной.

Координация подготовки и проведения II Тюркской Универсиады возлагается на Министерство науки и высшего образования Республики Казахстан, Министерство культуры и спорта Республики Казахстан, Министерство иностранных дел Республики Казахстан и Акимат Туркестанской области.

Соревнования по видам спорта, включенным в программу II Тюркской Универсиады, будут проходить в соответствии с правилами, изложенными в приложении I к настоящему Положению.

#### V. ФИНАНСОВЫЕ УСЛОВИЯ

Принимающая сторона несет расходы за:

- проведение II Тюркской Универсиады (спортивные мероприятия);
- подготовку и обслуживание мест проведения соревнований, в том числе спортивных объектов;
- транспорт (встреча/проводы в местах прибытия/отбытия делегаций в городе Туркестан Международный аэропорт, пункты пропуска через Государственную границу Республики Казахстан), сопровождение до мест проживания спортивных делегаций и обратно, транспортировку во время проведения соревнований (к месту проведения спортивных мероприятий и проживания спортивных делегаций и обратно);
- проживание и питание членов спортивных делегаций стран-участниц.
- услуги приглашенных судей международной категории по видам спорта в соответствии с нормами оплаты услуг судей международных федераций.

**Страны-участницы несут расходы на:**

- транспортные расходы участников до места проведения мероприятия и обратно;
- страхование членов делегаций;

- обеспечение спортивной делегации единой спортивной формой для участия в параде стран-участниц, на церемонии открытия и закрытия и спортивной одежды для участия в соревнованиях по видам спорта, знамя и флагами стран-участниц, государственных гимнов, записанными на электронном носителе.

## VI. СУДЕЙСТВО

Соревнования по видам спорта проводятся по правилам, утвержденным международными федерациями.

Судейство на соревнованиях по видам спорта будут осуществлять судейские коллегии (судьи международной и национальной категории по видам спорта), утвержденные и приглашенные Организационным комитетом.

Протесты.

В случае возникновения спорных ситуаций представителем команды подается протест в письменном виде в судейскую коллегию не позднее 1 часа с момента возникновения спорного момента для принятия правомерного решения с обязательным использованием видео фотоматериалов.

Какой-либо протест спортивного или дисциплинарного характера должен попадать в жюри через рефери или иное полномочное официальное лицо согласно настоящему Положению.

Каждый Глава делегации или его заместитель может прибегнуть к протесту против решения судей. Этот протест должен быть подан в письменном виде в апелляционное жюри согласно настоящему Положению.

## VII. ВРЕМЯ И ПОРЯДОК ПОДАЧИ ЗАЯВОК

Странам, изъявившим желание участвовать во II Тюркской Универсиаде, необходимо заполнить электронную заявку согласно приложению 3 и направить на электронный адрес [nprc1k.sport@mail.ru](mailto:nprc1k.sport@mail.ru) в срок до 20 июля 2023 года, содержащую следующие сведения:

- список членов официальной делегации страны-участницы и заявки по видам спорта;
- анкеты участников соревнований (спортсмены, тренеры, судьи, представители) с приложением фотографий;
- сканированные копии паспортов всех членов делегации, копии документов, подтверждающие судейскую категорию на судей.

В целях своевременной встречи спортивных делегаций в местах прибытия страны-участницы должны в срок до 10 августа 2023 года сообщить даты прибытия в Республику Казахстан и отбытия.

Окончательный срок регистрации заявок на участие – 20 июля 2023 года.

## VIII. РЕГИСТРАЦИЯ УЧАСТНИКОВ

По прибытии команды проходят регистрацию. Члены команды должны в обязательном порядке представить комиссии по регистрации следующие документы:

- паспорт;
- медицинскую справку с визой врача о допуске к соревнованиям;
- страховой полис (члены спортивных делегаций допускаются к участию, только при обязательном наличии оригинала договора (страхового полиса) о страховании жизни и здоровья участников от несчастных случаев).

Участники (спортсмены, тренеры и судьи) прошедшие аккредитацию, получают допуск к соревнованиям.

## IX. НАГРАЖДЕНИЕ

Команды и спортсмены, занявшие призовые места в соревнованиях по видам спорта, награждаются медалями и дипломами соответствующих степеней.

По результатам соревнования будет подводиться командный зачет.

## X. ЦЕРЕМОНИИ ОТКРЫТИЯ И ЗАКРЫТИЯ

### *Церемония открытия.*

Культурные наследия принимающей страны будут представлены театрализованными представлениями перед парадом стран-участниц. Члены команд стран-участниц в парадной одежде пройдут маршем отдельными группами в алфавитном порядке названий стран на английском языке.

Официальное лицо принимающей страны выступает и обращается с официальной приветственной речью к участникам II Тюркской Универсиады.

Один из спортсменов или официальное лицо принимающей страны принимает присягу от имени всех спортсменов и судей в целях проведения справедливых и честных соревнований.

### *Церемония закрытия.*

Театрализованные представления и культурные мероприятия проводятся принимающей страной до произнесения речи официального лица принимающей страны, выступающего от имени государства.

Официальное лицо принимающей страны объявляет о закрытии II Тюркской Универсиады, после чего звучит Государственный гимн Республики Казахстан.

Для участия в параде стран-участниц во время церемонии открытия II Тюркской Универсиады спортивные делегации должны быть обеспечены командующей стороной парадной формой, флагами стран-участниц, записями государственных гимнов на электронном носителе.

## XI. КОНТАКТЫ

Республика Казахстан, г. Астана, Министерство науки и высшего образования Республики Казахстан.

1. Абылайхан Акерке – 8-705-879-72-25, 8-7172-74-16-04,  
[a.abylaikhan@sci.gov.kz](mailto:a.abylaikhan@sci.gov.kz).

2. Ахмедина Жанель – 8-776-196-45-50, 8-7172-74-20-67,  
[dvro-888@mail.ru](mailto:dvro-888@mail.ru).

Республика Казахстан, г. Астана, Национальный научно-практический центр физической культуры.

1. Садыков Сагдат Кабирович – 8-701-917-66-67, [nnpckf.sport@mail.ru](mailto:nnpckf.sport@mail.ru);

2. Джуванышева Асель - 8-705-550-78-59, [nnpckf.sport@mail.ru](mailto:nnpckf.sport@mail.ru).

**НАСТОЯЩЕЕ ПОЛОЖЕНИЕ ЯВЛЯЕТСЯ ОФИЦИАЛЬНЫМ ПРИГЛАШЕНИЕМ НА  
II ТЮРКСКУЮ УНИВЕРСАДУ**

**II Тюркская Универсиада**  
**Сентябрь 2023 год**  
**Туркестан/Казахстан**

Количество спортсменов по видам спорта						
Наименование	Количество				Спортивная категория	
	муж.	жен.	тренер	судья		
Шахматы (классические)	2	2	1	1	мужская	женская
Настольный теннис	3	3	1	1	мужская	женская
Волейбол	12	12	2	2	мужская	женская
Дзюдо	7	7	2	2	мужская 60кг 66кг 73кг 81кг 90кг 100кг +100кг	женская 48кг 52кг 57кг 63кг 70кг 78кг +78кг
Футзал	12	-	1	1	мужская	
Греко-римская борьба	10	-	2	1	55кг 60кг 63кг 67кг 72кг 77кг 82кг 87кг 97кг 130кг	
Вольная борьба	10	-	2	1	57кг 61кг 65кг 70кг 74кг 79кг 86кг 92кг 97кг 125кг	
Всего:	56	24	11	9	80 спортсменов Максимум 80 спортсменов могут принимать участие от каждой страны	

**II Тюркская Универсиада  
Сентябрь 2023 год  
Туркестан/Казахстан**

Максимальное количество спортсменов, участвующих от каждой страны						
спортсмен	тренер	доктор	официальный представитель	глава	судья	Всего
80	11	2	4	1	9	107

Общая программа		
1 день	сентябрь 2023 года	Прибытие, тренировки
2 день	сентябрь 2023 года	Соревнования и открытие
3 день	сентябрь 2023 года	Соревнования
4 день	сентябрь 2023 года	Соревнования
5 день	сентябрь 2023 года	Соревнования и закрытие
6 день	сентябрь 2023 года	Отъезд



**Приложение 3  
к Положению**

Командная заявка на участие в II Тюркской универсиаде

от \_\_\_\_\_  
(страна)

*(заявка заполняется на английском языке)*

№ п/п	ФИО участника (полностью)	год рождения	паспортные данные	вид спорта	наименование вуза	факультет, курс	допуск и виза врача

М.П.

Количество допущенных \_\_\_\_\_

Врач \_\_\_\_\_  
(ФИО, подпись)

Уполномоченное лицо \_\_\_\_\_  
(ФИО, подпись)

« \_\_\_\_ » \_\_\_\_\_ 2023 г.